



ヤッピー通信

3月12日 No,5

こんばんは。ヤッピーの志田です。

いよいよ、6年生は卒業までカウントダウンとなりました。

矢部小の子は1年生から知っているの、なかなか感慨深いものがあります。

あの、小さかった子達もう卒業なんですね。早いですねえ……。

中学校へ行っても、変わらず元気に頑張ってほしいと思います。

さて、僕には中学1年生の娘がいるのですが、先日定期テストが終わって、そのテストが返ってきました。結果は……😓

それで、改めてテストの内容とか見てみると、ほんとに難しい。

小学校の教師を長いことやってきたのですが、小学校の学習とは明らかにレベルがちがう。

まず、学習の進度が圧倒的に早い。

それでいて、学習内容の専門性も、かなり深いんですね。

小学校の学習内容は、一般的な常識があれば、ある程度は分かるのですが、中学生の学習内容は、勉強していないと大人でもさっぱり分からない。

「あーだから、中学校へ行くと学校だけでは追いつけず、みんな学習塾へ行くんだな」とか、改めて思ったのです。

でも、それってよくよく考えてみるとおかしくないですか!?

だって、学校の勉強が、塾ありきでしか成立しないなんて!

と、ヤッピーをやりながら、こんなことを思っているんです……。

だから、僕としては「寺子屋」という形にこだわりたいんです。

学校でも、授業を受けて、塾でも受け身の授業。

これだと、ただただ何も考えずに、言われたことを聞いて、頭に入れて。

昔から何も変わらない、画一的な学習方法。

悪く言うと、従順なサラリーマンを製造する日本の学校教育。

そこに、さらに追い打ちをかける学習を、塾で強化して何の意味があるのだろうか?

という思いから、自分の頭で考えて学習を進めるスタイル。

一人ひとりが、自分の習熟度に合わせた学習内容。

そして、その考えるために最も大切な「言語力」の習得。

それを、実現するためには「寺子屋」というスタイルが一番しっくりくるんですね。

だから、ヤッピーではある意味、学校の勉強ができることよりも「考える力」そして、それを実現するための「国語力」の向上に重きを置きたいんです。

先日、中学生の期末テストの振り返りを行いました。A4のシートを使って自己分析をしてもらいました。「事実」→「解釈」→「行動」の振り返りシート。

A4 1枚でしたが、中学生は自分の言葉で自己分析を行い、ポイントを3つに絞って、次回の試験に向けて具体的なアクションを決めることができました。

でも、そこで大事なことは「自分で考えて、自分の言葉でまとめる」なんです。

振り返りの仕方は教えますが、振り返りは個人作業です。

だから、その振り返りが良いかよくないかは、あまり重きを置いていません。

それよりも大切なのは、「自分で考えて、自分の言葉でまとめること」なんです。

その「自分の頭で考えて、自分の言葉でまとめる」という作業を通してでしか、「自分の言葉」というのは醸成していきません。

こういう作業や、こういう内省を繰り返し行うことで、「自分の言葉」の輪郭がはっきりしていくのだと思います。

というわけで、来年度以降はさらにパワーアップして「自分で考え、自分の言葉でまとめる」ことが出来るような子どもを育てていきたいと思えます。

どうぞ、よろしく願いいたします。

【お知らせ】

先日LINEでもお知らせいたしましたが、ここで再度お知らせいたします。

○ **3月23日(土)プラットフェスティバルに出店いたします。ぜひ、皆さんもご参加ください！**

○ **ヤッピー説明会のお知らせ**

日時：3月27日(火) 10:00~11:00 場所：ヤッピー
(後日、アーカイブで動画配信もいたします)

○ **個人面談のお知らせ**

個人面談は希望制にいたします。ご希望の方は、LINEにてお知らせください。

○ **来年度4月からの変更点**

・ **学習テキストの変更について**

→数学・算数・英語などは従来まで使用していたテキストとは異なり、大手塾と同様のテキストを使用していきます。そのため、家庭での宿題もあります。また、国語は変わらず「論理エンジン」を使用していきます。

・ **作文教室について**

→小学生高学年については、毎週火曜日は作文教室+算数になります。作文力向上などを目指したい方は、こちらへお越しください。

・ **中学生の学習について**

→学習内容が多いため、基本的に週2回コース(国・数・英)で行います(要相談可)

・ **光熱費、おやつ代のお願い**

→大変申し訳ございませんが、物価高騰等の影響により毎月1,000円~1,500円のお願いをいたします。また、テキスト代は半期(6ヶ月)ごとにまとめてお支払いいただきます。